



Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID 24.—A las cuatro y media comienza la sesión.

Se da lectura a una proposición incidental firmada por los monárquicos pidiendo que el Sr. Calvo Sotelo pueda ejercer inmediatamente el cargo de diputado.

La defende el Sr. Golcochea. Cree que por encima de todos los preceptos de la ley electoral está la voluntad de los electores que han elegido al Sr. Calvo Sotelo. Así lo dijo en el año 1918 el Sr. Alba refiriéndose a los socialistas.

Recuerda el caso del Sr. Lerroux en 1909, elegido diputado por Barcelona y que estaba procesado por la publicación de un artículo que se apresura a reconocer que no era más que una mera traducción de otro artículo del poeta portugués Guerra Junqueiro.

Examina después la posibilidad de indulto, cosa difícil dado al precepto constitucional, y vincula su iniciativa o en el Tribunal sentenciador o en la parte interesada. Así pues, la amnistía el Gobierno no parece que quiera darla y el indulto no es posible. Es, pues, la Cámara la que debe resolver con su soberanía, por que aunque la Constitución es del tipo de las Constituciones rígidas, nada dice sobre posibilidad de conceder amnistía.

El ministro de Justicia contesta en nombre del Gobierno que éste participa de la misma manera de pensar, pero que no puede admitir apremios.

Por último, el Gobierno dice que está conforme con la proposición, pero que no es el momento. Pero a eso tiene que decir que la urgencia no la determina el Gobierno ni nadie, sino las circunstancias, y si cree que la Cámara es libre para acordar lo que quiera, le pide que no se obstaculice la votación de esta proposición presentando la cuestión de confianza.

El Sr. Prieto, en nombre de la minoría socialista, explica el voto en contra de la proposición.

El Sr. Rodríguez Pérez, de la Orga, pregunta si el Gobierno admite o rechaza la proposición.

El ministro de Justicia exclama: La rechaza.

Se lee otra proposición en el sentido de que el Gobierno dentro del plazo político general arbitre el medio de que los señores Calvo Sotelo y Guadalupe puedan ocupar sus escaños. Lo firman radicales.

El Sr. Bolívar, comunista, manifiesta que la proposición representa un escarabajo para los obreros y los campesinos, y que se debe entregar a quienes participaron en la Dictadura a un tribunal revolucionario. (Rumores y risas).

El Sr. Gil Robles se muestra partidario de declarar la capacidad del Sr. Calvo Sotelo. Para que pueda venir a la Cámara debe recaer antes un acuerdo sobre la legitimidad del tribunal que lo condenó. La Cámara es soberana para cuanto se refiera a la capacidad de sus miembros, pero moviéndose dentro del terreno legal. La verdadera amnistía está ya decretada por el cuerpo electoral, que ha rechazado también a la mayoría de sus jueces. Cree es necesario ir a la amnistía lo más pronto posible. Es preciso que el Gobierno exprese su deseo de hacer viable el caso del señor Calvo Sotelo, pero aunque no desconfío de él, su vida no es limitada y pudiera no tener tiempo suficiente. Si el Gobierno necesita que los populares agrarios voten su proposición, lo harán; pero si sigue manteniendo su vaguedad votarán la proposición del Sr. Golcochea.

El Sr. Royo Villanova dice que no votará ni la proposición del señor Golcochea ni la que han pre-

sentado los gubernamentales; me abstendré porque unos y otros piden al Gobierno que facilite que se posesione de su cargo el Sr. Calvo Sotelo, y eso es poner al Gobierno por encima de la Cámara.

Después de otras intervenciones se pone a votación nominal la proposición defendida por el Sr. Golcochea.

Los populares agrarios abandonan los escaños y también algunos agrarios para no votar.

Lo hacen a favor de la proposición solamente los monárquicos y la rechazan 187 votos contra 56.

Puesta a votación la proposición gubernamental es aprobada por 177 votos contra 54 de los socialistas y de las izquierdas. Con objeto de no votar, se retiraron del salón los monárquicos.

Se aprueban algunos proyectos de ley y se levanta la sesión a las ocho y media de la noche.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Los agrarios disidentes

Los disidentes del grupo agrario por el acuerdo adoptado en la madrugada de ayer son, además de los ya conocidos, los señores Azagra y Godívez.

El Sr. Rodríguez de Viguri manifestó que él no seguirá en su actitud a D. Abilio Calderón, porque no hay diferencia entre los términos de acatar y aceptar que motivan la actitud en que se ha colocado el Sr. Calderón.

El conde de Romanones ha sido baja en la minoría agraria en vista de la declaración de republicanismo que hizo ésta en la madrugada de ayer.

La Comisión de Agricultura

La Comisión de Agricultura continuó examinando esta mañana el artículo único del proyecto de ley sobre cultivo intensivo en Extremadura, presentando un voto particular el Sr. Azpilicueta y otro los socialistas, y aprobando uno del señor Oriol.

El representante radical, Sr. Pastor, leyó un voto particular, que tiende a sustituir las medidas de intensificación de cultivo por arrendamientos, mediante los cuales pueden seguir disfrutando de la tierra los actuales cultivadores.

Excisiones

—Se supo en los grupos de comentaristas que cinco diputados de Acción Popular habían votado la proposición del Sr. Golcochea, sin seguir, por tanto, el criterio de abstención de la minoría. Estos cinco diputados fueron los señores Sierra Pomares, Moutas, Adánez, García Guíjarro y Mateosanz.

Se dijo también que el Sr. Sierra Pomares y algunos otros habían enviado cartas al Sr. Gil Robles, separándose de la minoría.

La Comisión de responsabilidades

—Se reunió la Comisión de responsabilidades y se aprobó un dictamen según el cual todo lo pendiente pasará al Tribunal Supremo. Asistieron veinte miembros de la Comisión y votaron en contra los tres socialistas, el radical socialista y el de la Izquierda.

Se acordó asimismo que se diera por terminada la misión de la Comisión, creada en 27 de agosto de 1931.

Arturo Canales

Estirados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Casgrejo. Astelar, 3. Teléf. n.º 45

Temas del día

Los Sindicatos católicos

Empieza a notarse un intenso movimiento de efluencia obrera hacia la Sindicación católica. Durante muchos años han sido los Sindicatos católicos entidades abúlicas que vegetaban lánguidamente sin vitalidad propia, sin energía ni acometividad. Creados con la mejor intención, pero faltos de eficacia y hasta de actuación sindical, sólo agrupaban en sus filas a núcleos relativamente pequeños de obreros que raramente se movían con independencia ni con iniciativas propias. De todo esto se aprovechaban las organizaciones socialistas que, acusando a los Sindicatos católicos de estar en manos del capitalismo y de ser traidores a los intereses proletarios, creaban a su alrededor una densa atmósfera de desconfianza y de animadversión.

Afortunadamente las cosas van cambiando de aspecto y, por un lado el desengaño producido por el socialismo, y por otro la latencia y acertada campaña de Acción Obrerista del I. S. O. y de los propagandistas todos de Acción Social Cristiana, van logrando que la Sindicación católica se oriente en su verdadero sentido y que la verdad reaparezca tal cual es.

Y la verdad es simplemente que el Sindicato católico es o puede llegar a ser el arma más potente de defensa de los intereses obreros. El Sindicato puro, tal y como se propugna en la actualidad, integrado exclusivamente por obreros de un mismo oficio, dirigido por obreros y administrado por obreros, tiene el fin clarísimo y exclusivo de defender las reivindicaciones de los obreros; reivindicaciones en el orden social y en el profesional y en el económico y en el cultural. Y defenderlas contra todo el que a ellos se oponga y por todos los medios legales, que no excluyen ni siquiera la huelga en casos probadamente justificados. Ahora mismo hay anunciada en San Sebastián una huelga de 24 horas motivada por unas medidas dañosas para los obreros de las aduanas y para ella figuran unidas todas las agrupaciones proletarias, incluyendo al Sindicato Provincial Católico y con la única excepción—¿cómo no, tratándose de verdaderos intereses obreristas?—de los afiliados a la Unión General de Trabajadores.

Los Sindicatos obreros católicos han entrado en un período de actividad en el que marchan con decisión a la conquista de todas aquellas mejoras posibles y razonables que, como el salario familiar, la participación en los beneficios y el seguro obligatorio contra la vejez y el paro, constituyen un verdadero sueño para todo trabajador digno y honrado. Es preciso que de esto se den cuenta los obreros. El Sindicato católico rechaza la lucha de clases como anticristiana, ruinosa y atentatoria al bien de la sociedad, y porque impide la benéfica armonía con los patronos que sepan cumplir su función social y sus deberes éticos y materiales; pero proclama la necesidad de luchar abiertamente contra aquellos otros patronos que se niegan a reconocer los derechos de sus asalariados. Es decir, que el odio no les moverá nunca a cometer atropellos; pero la justicia les impulsará en todo momento hasta los extremos más heroicos.

No hay en ellos engaño, porque no sirven de apoyo como los Casas del Pueblo y la U. G. T. a un partido político que solo aspira a la conquista del Poder para beneficio de sus dirigentes. Son sindicatos total y exclusivamente obreristas y profesionales. En ellos los obreros no sufren presiones ajenas ni coacciones revolucionarias. Y solo mediante ellos las masas proletarias dejarán de ser un arma en manos de vividores políticos para adquirir su verdadera significación de clase organizada para su propia defensa y su propio mejoramiento y dignificación.

Acotaciones

Calvo Sotelo, diputado de las Constituyentes, vocal del Tribunal de Garantías, vocal en las actuales Cortes legislativas, está a merced del Gobierno para ocupar su escaño en el Congreso.

La democracia se cubriría ayer la cara llena de vergüenza.

«La F. U. E. declara la huelga». ¡Qué brillante generación de doctores se nos prepara!

¡El Siglo de Oro vuelve!

«El Carnaval madrileño se celebrará, según parece, en el paseo de coches del Retiro».

¡Esta bien! Ya iba siendo hora de que al Carnaval le mandasen a paseo.

«Balién.—En el pueblo de Bofios de la Enclina se vieron sorprendidos ayer con la inesperada aparición de un hermoso ejemplar de jabalí, que venía huido de la sierra».

Es que nadie sabe lo que les pasa a los jabalíes de poco tiempo a esta parte que siempre andan como huidos.

Que Azaña ha fracasado como político, eso lo saben hasta los niños. Por eso, sin duda, «Luz» ha entrevistado a Azaña sobre... ¡el teatro!

El comienzo es el siguiente:

Una voz dura al teléfono:

—¡Aló!

—¿Don Manuel Azaña?

—Servidor.

—Quiero que hable usted de teatro para «Luz», D. Manuel.

—Le advierto que de eso yo no sé una palabra.

—¿De verdad?

—En conciencia.

—D. Manuel Azaña fué escritor antes que político.

—Sí; pero un escritor ignorante. Y el final:

—«Lo más difícil es vivir—sentencia Azaña—. Y morir—añade—. Eso también es cosa difícil».

—Usted cree.

—Yo creo. Y si no piense usted en todo lo que debía haber muerto en España y todavía está en pie...»

¡Que se aplique el cuento! ¿O es que todavía le parece que ha matado a pocos?

«Un rico lanza billetes por el balcón en Atenas. En la calle se arremolinó la muchedumbre y tuvo que cargar la policía. El millonario, que fué recluido en un sanatorio, declaró que «le molestaban los pape-luchos».

¡Lo que es el mundo! Como nadie hace eso ¡e encierran por loco!

VUELCA UN «AUTO»

BADAJOS.—En la carretera de Bodonal volcó un «auto», resultando muertos los catrines del Instituto de Fregenal D. Julio Latorre y D. Manuel Rodríguez.

DICE MARTINEZ BARRIO

Robo de un sumario al Tribunal de Urgencia de Zaragoza

MADRID.—El ministro de la Gobernación, Sr. Martínez Barrios, manifestó esta madrugada a los periodistas que el gobernador de La Coruña comunicaba que en Puenteseco, la Guardia civil protegía los trabajos de tendido de una línea de energía eléctrica, cuando fué agredida por un numeroso grupo, resultando herido un guardia. La fuerza hizo disparos al aire, pero ante la insistencia de la agresión, los guardias dispararon, ocasionando la muerte a una mujer e hiriendo a cuatro hombres.

El teniente coronel de la Guardia civil marchó a instruir diligencias.

En Coruña continúa la huelga del ramo de la construcción, pero se tiene esperanza de que se acepte una fórmula.

En Zaragoza, seis o siete enmas, carados penetraron a las siete de la tarde, en el despacho del juez de Instrucción que sigue el proceso contra los promotores de las revueltas anarcosindicalistas y se apoderaron violentamente de legajos del proceso. El robo del sumario no paralizará la acción de la justicia, porque en poder del juez y de la Dirección General de Seguridad existen copias de los documentos que como piezas de convicción estaban unidas al proceso.

En Irún y en Fuenterrabía continúa la huelga. El personal de Aduanas intentó impedir la salida del pescado para Hendaya y los trenes naranjeros, pero no lograron conseguir su propósito, custodiando el movimiento de las Aduanas la Guardia civil.

Parece que varias Sociedades obreras de Pasajes anuncian el paro para el día 26.

Vista por los sucesos de Agosto

—Ha continuado en el Supremo la vista de la causa seguida por los sucesos de Agosto.

El Sr. Cavestany, defensor del general González, renunció a la defensa por entender que su patrocinado por amor a sus compañeros no había dicho toda la verdad. Se nombró para sustituirle a D. Cristino Jiménez Escribano.

Continúa el interrogatorio del gobernador Sr. Valera Valverde. Dice que adoptó las medidas necesarias de precaución para evitar desgracias. Relata que el Sr. Casares le mandó bombardear la Casa Blanca con todos los que se encontraban dentro, incluso Sanjurjo. El coronel Polanco manifiesta que hallándose en su domicilio recibió un aviso para que se presentase en la división. En la calle se encontró con un comandante quien le entregó un papel para que sacase una compañía con el fin de proclamar la ley marcial. Cuando enseñó el papel al general de la división, éste le tiró al suelo diciéndole que hiciese lo que quisiera. Afirma que el movimiento iba dirigido contra el Gobierno Azaña.

El jefe de la Guardia civil don Antonio Perea Bejarano, hace constar que obedeció por tratarse de un general con mando.

Descarrillamiento del correo de Madrid.—Cuatro muertos y numerosos heridos

SANTANDER.—Esta mañana a las siete, entre las estaciones de Mastobiz y Bárcena, descarriló el tren correo de Madrid.

El accidente fué debido a que durante la noche, ocurrió un deslizamiento de tierras y piedras en una trinchera. La máquina, el furgón, un coche de tercera y la cabecera de uno de primeros, quedaron destruidos.

Las primeras noticias dicen que han perecido en la catástrofe, Luis Buzo, maquinista; Manuel Pastor, fogonero, cuyo cadáver no ha sido extraído; Ramón Sáez, conductor, que está muy destrozado, y Gonzalo Sáenz, guardia de Asalto, que se dirigía de Madrid a Santander a incorporarse a esta plantilla.

A las 12 25, llegó el primer tren de socorro a Santander, trayendo a los heridos, que son unos cuarenta. En la estación se desarrollaron escenas desgarradoras.

En el tren siniestrado iba el receloso Julián Alonso, destinado al Penal del Dueso, para cumplir veintidós años de condena. Se quitó las esposas y auxilió con gran entereza a los heridos, siendo su proceder muy elogiado.

Huelgas estudiantiles

Algaradas en Madrid

MADRID.—Se hizo pública una nota de la Unión Federal de Estudiantes Hispánicos declarando la huelga de cuarenta y ocho horas en todos los centros docentes, como protesta por la suspensión de la F. U. E. en Zaragoza.

Durante el día relató ayer gran efervescencia y numerosos escolares se reunieron en la Universidad, mostrándose algunos partidarios de secundar la huelga.

Por la mañana los estudiantes de la F. U. E. promovieron un fuerte escándalo.

Otros que no pertenecían a esta asociación, asistieron a las clases de Derecho mercantil y administrativo. Los de la F. U. E. despectados, intentaron evitar que se dieran estas clases y exhortaron a los estudiantes para que abandonaran las aulas. Como se negaron arrojaron un cubo de agua en la clase de Derecho mercantil, alcanzando al bebel.

En el Instituto del Cardenal Cisneros no ocurrió incidente alguno, pero como los estudiantes de la F. U. E. acordaron el perturbar el director suspendió las clases.

A mediodía un centenar de estudiantes de la F. U. E. intentó saltar las verjas del Instituto Cervantes, visto lo cual por el rector de la Universidad, acordó suspender las clases y clausurar el edificio hasta mañana. Lo mismo ha hecho con los demás centros.

Al abandonar los estudiantes la Universidad, no hicieron manifestación alguna por la presencia de los guardias de Asalto, pero en la Avenida de Pi y Margall insultaron a los guardias que iban en una camioneta, los cuales tuvieron que dar varias cargas.

A la una de la tarde estuvo en la Dirección de Seguridad una comisión de estudiantes para solicitar protección, por no estar dispuestos a secundar la huelga.

Los estudiantes enemigos de la huelga, estuvieron en las clases, pero no acudieron los profesores.

Los estudiantes católicos

—Los estudiantes católicos se reunieron para tratar de la huelga estudiantil, acordando ordenar a los afiliados que entren puntualmente a las clases.

También en Valencia

VALENCIA.—Los estudiantes de la F. U. E. se han declarado en huelga de cuarenta y ocho horas, como protesta de las sanciones impuestas en Zaragoza a la misma entidad.

¡Servimos para todo!

Ya está resuelta esta que veníamos llamando crisis, pero que en realidad no representaba, fuera del choque de las aspiraciones personales del gran número de los que siempre tienen el ánimo inclinado a sacrificarse ocupando una carrera ministerial, ningún conflicto grave para el Sr. Lerroux. No volverá muy a gusto el Sr. Martínez Barrio a Gobernación; acaso el señor Abad, que según cuentan es abad de la cofradía masónica, hubiese preferido ese ministerio a la presidencia del Consejo de Estado y de seguro que el Sr. Hidalgo, persona de muchos perentengues de civilidad, no le pondrá mala cara al Ministerio de la Guerra; mas los españoles somos, por lo general, listísimos y servimos para todo, aunque modestamente nos mostremos encogidos y nos las echemos de torpes. Ahí está el Sr. Rico Avello. No afirmaré que haya sido un extraordinario ministro de la Gobernación. Pero sí que resulte dañada la justicia bien se puede asegurar que no ha sido un mal ministro y hasta, con un poco de benevolencia, se podría admitir que lo ha sido bueno mas el Sr. Rico Avello no ha querido continuar desempeñando ese cargo. Fue a él con una misión determinada y una vez cumplida ha creído que otro debía tallar, porque él no figura en la feligresía lerrouxista y no se considera con autoridad ni con ánimos para acometer y llevar a término la labor política que ha de realizar en estas circunstancias y con las perspectivas que observa todo el mundo el Gobierno de don Alejandro.

Pero el Sr. Rico Avello se ha rendido a los argumentos y persuasiones del jefe del Gobierno y ha aceptado la Comisión Superior de Marruecos, después de declarar, innecesariamente, que en lo tocante a los problemas marroquíes, en particular, era punto menos que un ignorante. Es seguro que la modestia del Sr. Rico Avello exagera su falta de preparación para el cargo que acaba de dársele; pero también es cierto que ni sus aficiones, ni sus trabajos, ni sus curiosidades se han encaminado nunca en esa dirección y el Comisario Superior de Marruecos tiene que atender, vigilar y cuidar allí muchos y muy grandes intereses patrióticos para que se encargue tal cometido a quien tenga que empezar por ejercer un difícil aprendizaje.

En fin, confitemos en la lealtad española y en que los españoles servimos para todo. Dicen algunos que ha sido un buen comisario el que acaba de cesar. Sr. Moles, y del Sr. Moles que había sido siempre un diputado de los más silenciosos y que salió del Gobierno civil de Barcelona a Tetán no sabemos que hubiera tenido ninguna

La fábrica de Mieres debe a sus obreros los jornales de varias semanas

OVIEDO.—Unos concejales del Concejo de Mieres han visitado al gobernador civil para darle cuenta de la situación de la Sociedad Fábrica de Mieres, que debe a sus obreros los jornales de varias semanas.

En vista de ello, se ha acordado dar a la Empresa un plazo de diez días, durante los cuales se consultará con varios letrados para ver si procede entablar una demanda judicial contra la empresa.

El gobernador civil prometió ocuparse del asunto.

LEA USTED «EL DIARIO DE AVILA»

El reloj eléctrico de la Torre Eiffel

En la torre Eiffel se ha instalado un reloj movido eléctricamente, cuyas esferas tienen veinte metros de diámetro. Las esferas están provistas de radios formados por lámparas eléctricas, que entran en círculo uno después de otro, indicando de este modo el tiempo.

Las esferas mismas están formadas por círculos laminares de los colores verde y rojo. El empleo de estos colores, con su contraste, y la especial agrupación de las lámparas en los intervalos de cinco minutos, permiten distinguir fácilmente la situación de las cifras de los relojes ordinarios, aquí inexistentes. La posición del minutero está determinada por sesenta hileras radiales de lámparas encarnadas, que parten del centro y alcanzan el borde de la esfera; a medida que pasan los minutos, se encienden unas filas y se apagan las precedentes. Las horas se indican de manera análoga, con veinticuatro hileras de lámparas que corresponden, no a las veinticuatro horas del día civil, sino a doce horas con sus medias correspondientes. Las hileras de horas son más cortas que las del minutero; eso, unido a la diferencia de colores, evita toda confusión. La iluminación y extinción de las hileras horarias se verifica, naturalmente, de media en media hora.

preparación. Celebraremos que se replia el caso, si en verdad fué feliz, con el Sr. Rico Avello; pero es de temer que algún día tengamos un tropelzo mayúsculo, porque es peligrosísimo que sean los cargos para las personas y no las personas, aptas y preparadas, para los cargos...

Patricio

Los ferrocarriles en el año 1933

ALGUNOS DATOS GENERALES

Acaba de publicarse el «Anuario de Ferrocarriles y Tranvías en 1933», obra que viene apareciendo desde 1895, o sea desde hace 39 años. Lo dirige con mucho acierto y competencia D. Enrique de la Torre, amigo nuestro desde dicha época. El director es también jefe Honorario del Tráfico de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.

El abultado tomo, como de costumbre, está primorosamente impreso y contiene los datos estadísticos, otras informaciones y el mapa ferroviario de mayor actualidad.

Como quiera que dentro de breves días va a tener un gran debate en las Cortes, respecto a las diversas y complejas cuestiones ferroviarias en España; problema que urge muchísimo resolver, el Anuario es una excelente y fidedigna fuente informativa.

El primer problema que ha de plantearse es el de las redes de comunicaciones terrestres, aéreas y fluviales de nuestra nación, para demostrarse que nuestras redes son pequeñas e insuficientes. Ante estas cuestiones el Estado es quien únicamente puede plantearlas bien y resolverlas, con el máximo posible de celeridad, acierto y recursos monetarios adecuados.

Veamos hoy qué redes tiene España.

FERROCARRILES.—Al comenzar el presente año de 1933, la red ferroviaria española es de 16.851 kilómetros de líneas, es decir menos de 17.000 kilómetros lineales. La doble o múltiple vía representan modestísima proporción.

La Compañía del Norte tiene 799 kilómetros de doble vía, de los cuales 564 corresponden a la línea principal de esa empresa, que es la Madrid a Irún y Hendaya, por Avila. Todavía no ha podido ponerse doble vía en la línea, porque ésta mide 640 kilómetros y faltan por lo tanto 79 kilómetros. La Compañía llamada popularmente del Mediodía, que es la de Madrid a Zaragoza y a Alicante, tiene 791 kilómetros de doble vía. El trayecto de mayor longitud es el de Madrid a Albacete que tiene 279 kilómetros.

Reuniendo ambas longitudes, de las dos empresas, resulta 1.590 kilómetros, o sea una proporción aproximada de la quinta parte de la red total explotada por estas dos compañías.

Los ferrocarriles metropolitanos de Madrid (19 kilómetros) y de Barcelona (14 kilómetros) también tienen doble vía. Igualmente hay otros más trozos pequeños.

Hay por consiguiente escasa cantidad de líneas con doble o múltiple vía.

EXTRANJERO.—Francia con poco más de superficie en la me-

tropoli tiene más de 54.000 kilómetros de vía férrea, mientras España cuenta con menos de 17.000 kilómetros (16.851).

Alemania con menos de ferrocarril de España posee no lejos de 50.000 kilómetros de línea férrea. De los 16.851 kilómetros de los ferrocarriles españoles algo más de 12.000 kilómetros son de vía normal española, de un metro y 67 centímetros de ancho (exactamente 1.676).

Poco más de 4.000 kilómetros son de vía estrecha, de diversos anchos. Los ferrocarriles de cremallera y funiculares de España suman 28 kilómetros.

ELECTRICOS.—No llegan a 16 kilómetros la red de las líneas de ferrocarril de España con tracción de vapor (años 12.000 de vía ancho) y más de 4.000 son de vía estrecha.

Los ferrocarriles eléctricos suman menos de 900 kilómetros de líneas férreas respecto a la estadística de carácter general. Los datos más modernos dan unos 1.284 kilómetros de líneas eléctricas.

Queda demostrado:

Primero Que la red general de España de ferrocarriles es pequeña para las necesidades de la nación, al no llegar a 17.000 kilómetros de líneas.

Segundo Que la doble o múltiple vía tiene proporcionalidad también modestísima, al ser esa red especial de unos 1.600 kilómetros de líneas ferroviarias.

Tercero Que la electrificación, aun estimada en 1.284 kilómetros de líneas férreas es una proporción débil igualmente.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

Crónica de mercados

Arévalo (Avila).

Se ha celebrado con muchísima animación el mercado. Los precios siguen sostenidos en garbanzos, trigo y cebada, habiendo bajado algo la algarroba.

Se han presentado algunas muestras de garbanzos para siembra, aunque los precios por ser muy pronto hay de unos a otros alguna diferencia, no habiéndose hecho ninguna operación.

Caen fuertes heladas, brillando por el día el sol aunque con vientos fríos.

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

El Comunismo y el Nacionalsocialismo

(De nuestro servicio especial)

BERLIN.—A principios del año pasado pudo observarse un espectáculo de trascendencia incalculable: el gigantesco encuentro de dos conceptos fundamentales. El choque de estas dos ideas se produjo en los precisos momentos en que los movimientos políticos se hallaban en el apogeo de sus energías, y el formidable encuentro tuvo que ser forzosamente una lucha sin tregua cuya finalidad era la de aniquilar el Estado existente.

La nación salió vencedora. La revolución comunista se estrelló en la mole de acero del pueblo mismo, encarnado en las huestes nacionalsocialistas. Esta lucha final entre fe y ateísmo, entre nacionalismo e internacionalismo, entre honor y carácter por un lado, y bestialidad, indignidad y criminalidad por el otro, fué decidida en tierra alemana. La Internacional comunista ha sufrido una derrota fatal. He aquí el alcance inconcebible de la victoria nacionalsocialista.

Es innegable que la actitud desatinada del Estado Mayor comunista alemán fué desaprobada abiertamente por quienes tenían interés especial en la victoria del bolchevismo. Esta fué la razón de que se realizara el abominable atentado al Reichstag: el comunismo alemán tenía que probar su existencia y dar señales de su actividad a sus adeptos, que ya comenzaban a impacientarse y a desengañarse. El movimiento nacionalsocialista, al hacerse cargo del gobierno, podría haber prohibido y destruído, desde luego, el partido comunista, ya que disponía de todos los medios para ello.

No cabe duda de que la finalidad del comunismo era la rebelión armada del pueblo a fin de establecer el régimen bolchevista.

La primera etapa de esta rebelión era la reorganización del servicio de informaciones, con sus secuencias de espías; la desorientación y corrupción de la política y del ejército, de todos los órganos públicos de vital importancia para la seguridad de la nación; la institución de organizaciones ilegales, etc., etc. Toda esta acción perseguía la finalidad de explorar y espiar al enemigo, de penetrar sus intenciones, de poner al descubierto sus puntos débiles; de mortificarlo y empujarlo por todos los medios a fin de inhabilitarlo para la defensa.

Uno de los medios más eficaces eran los grupos terroristas. A estos grupos, en que formaban criminales, ya castigados repetidas veces, les encomendarían la tarea de apoderarse de miembros eminentes de todas las clases sociales en calidad de rehenes; de destruir con dinamita puentes, edificios públicos, establecimientos de primera importan-

cia, como centrales de electricidad y fábricas de gas, etc., de asesinar a los miembros del Gobierno, en primer lugar, el presidente del Reich; de proveer a las masas de todas armas, incluso las que recomienda el mismo Lenin por ser accesibles a todo proletario: cuchillos, puñales, etc. y todos los demás requisitos conocidos de sobra en las pasadas revoluciones de la Historia.

El comunista alemán Nouberger, de raza judía, lo dice sin rodeos: «La rebelión armada con el objeto de destruir la reorganización del Estado existente, y de entregar el Poder en manos del proletariado, tiene que ser una lucha a mano armada, sin consideración ni indulgencia de ninguna especie, entre el proletariado y sus aliados organizados militarmente por un lado y el Poder igualmente armado de las clases gobernantes por el otro». Y otro comunista alemán, judío también, dice textualmente: «El proletariado no debe esperar recibir regaladas las armas de nadie, sino que tiene que procurárselas por todas las vías imaginables: por el hurto, por el robo, por el asesinato, etc.».

Todos estos planes y las listas negras de personas proscritas por el tribunal secreto comunista cayeron en manos de los nazis, y no hay quien pueda negarlo. El resumen de estos interesantes descubrimientos han sido publicados en un volumen. Se titula «Rebelión Armada». ¡Ojalá que los círculos amantés del orden y que deseen ver conservados los tesoros culturales y éticos de la Humanidad se den cuenta de la inaudita amenaza que constituye el comunismo!

A. Braun



Un magnífico apoyo para la mujer que padece

Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa

es, sin duda alguna, el tónico Jarabe Salud.

El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría. Jamás ha dejado de producir sus efectos bienhechores el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD. Está aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD. El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grajeos en cajitas precintadas. Pídase en Farmacias.

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

resintiendo y no sé en el mundo a nadie más que a mí. La Soledad... no es que yo sospeche de ella, pero... aunque me quiere mucho es joven, yo me voy muy lejos, y tardaré dos años en volver. Sabe Dios si el diablo mete la pata y dice: ¡Beh! este se ha ido y qué que allá se arregle con otra o no güelva, o... en fin, señorito, vaya que aquí le salga otro mozo mejor que yo y se arregle y me olvide...

Y el muchacho limpió apresuradamente sus lágrimas que asomaban a sus tristes ojos.

Enrique Montesinos pensó ¡tres años! tiene razón. «Más corta fué mi ausencia y Pilarita me olvidó».

—¿Para tí sería eso una gran

bo'sillo y sacando una elegante cartera de piel de Rusia, dijo al mozo.

—Me has de prometer que te casarás con Soledad...

Joaquín se quedó sorprendido y... avergonzado de sus absurdas suposiciones.

—¿Y para qué quiere el señor conde que yo le prometa eso?—exclamó en el colmo del asombro.

—Eso es cuenta mía. Conque vamos a ver: ¿me lo prometes?

—Lo prometo.

—Pues aquí tienes unas pesetas...

—¡Señorito!

—Calla. Si esperas a reunirlos con tu trabajo vas a perder los mejores años de tu vida: el amor, como a todas las cosas, hay que cogerlo en su punto, Joaquín. De manera que aquí tienes el dinero suficiente para comprarte los muebles y sufragar los gastos del casorio. Y bien sabe el Señor que siento en el alma que no sea ya tiempo de pagarte la cuota y ahorrarle así a Soledad las lágrimas que está derramando, pero ya que no se puede hacer eso, se hará otra cosa. Mi padre que era militar, dejó muy buenas amistades dentro del ejército...

El semblante curfido del mozo se iluminó con una luz de esperanza.

...y apelaré a la del Alto Comisario que es también mi pariente para que sirvas el memor tiempo posible y del modo más cómodo.

—¿Y cómo voy a pagarle yo a usted...?—se atarugó emocionado Joaquín.

—No seas tonto. Estas cosas no tienen paga: con la satisfacción de hacerlas, basta. ¿En qué cuerpo has de servir?

—En Intendencia, señorito.

—Bien: Mañana vuelve y escribirémos dos cartas: una que irá por correo y otra de presentación para el Alto Comisario que entregarás tú mismo.

Y Enrique Montesinos, dejando al muchacho preso de la mayor turbación, pasmado y sin darse cuenta de lo que le pasaba, echó a andar en dirección a la casa a su detenerse a oír sus acciones de gracia.

Iba riendo. En aquel instante se olvidó de toda su pena y por un ratito, después de tantos sufrimientos, fué completamente feliz. Era

que sentía en su alma la íntima satisfacción, el santo goce que la caridad proporciona. Miró al horizonte de su vida y descubrió en él otro ideal: el de emplear su existencia su fortuna, su talento, haciendo el bien a sus semejantes. ¿No había lágrimas que enjugar? ¿No había enfermos a quienes socorrer? ¿Para qué le servían sus millones si no conseguía aliviar las miserias del prójimo?

Una cantidad para él ínfima, a pesar de constar de tres o cuatro millares de pesetas, había bastado para hacer felices a Soledad, a Joaquín y al tío Antón el cabrero. ¡Cuatro mil pesetas! Una suma insignificante para él, que acostumbraba a gastar cantidades mayores en caprichos, objetos de arte, libros, viajes, elegantes monedas... Con otras sumas remediaría necesidades quizá mayores.

Al día siguiente, el tío Antón y su hijo, fueron a darle las gracias en su nombre y en el de Soledad. Esta se presentó por la tarde llevando dos blancas palomitas atadas con un lactio azul. Enrique Montesinos tuvo que aceptar aquel

presente en el cual había gastado la pobre muchacha la totalidad de sus modestos ahorros y es fama que las dos aves se domesticaron hasta el punto de pasar largos ratos sobre el hombro del joven. Murriendo de vejez.

Pasaron cinco días de apacible calma. Era jueves. Enrique iba a escribir a Pilarita rogándole viese a pasar unos días con su madre. Se dirigió al despacho cuando el

atravesar el vestíbulo, su ayuda de cámara le cortó el paso.

—Con permiso del señor—se excusó cortésmente—acaba de llegar Fermín con la correspondencia. Y al decir esto alargaba al joven en una bandeja diez o doce cartas que él tomó entrando en el aposento. Allí, sentado en el sillón de cuero donde acostumbraba a sentarse su padrino, abrió una por una sus cartas. El primer sobre que rasgó llevaba simplemente como dirección su nombre escueto, seguido de su primer apellido y de la palabra «Ingeniero». Pareció agradecer al joven aquella dirección que carecía por completo de títulos nobilita-

(Continúa.)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

DESOLACION Y TRISTEZA

Este tiempo nos pone de un humor de mil diablos. Tristeza, desolación... el clima va introduciéndose poco a poco en nuestro cerebro filtrándose en él la frialdad del ambiente... Avila está triste, y aunque no queremos nosotros hacer con ella lo que Ortega y Gasset con la República, no por eso deja de producirnos pena ver el manto de luto con que esta ciudad se cubre. Sus calles dan la impresión de estar sitiadas por un enemigo invisible; las gentes son ahora menos comunicativas que en el verano, ni casi se saludan, sin duda porque recuerdan aquello de que

En estas mañanas frías los amigos verdaderos ni se dan los buenos días ni se quitan los sombreros;

Avila está dormida; hay que vitalizarla, hay que ponerla inyecciones que la reanimen y ¿quién mejor para ello que el Ayuntamiento? Pero es que el Ayuntamiento tenía que empeñar por reanimarse a sí mismo, por volver a nacer ya que, por desgracia, este Ayuntamiento parece una agencia de Pompas fúnebres. Cada día hay menos concejales, pero aunque fuese lo contrario, aunque cada día aumentase el número de ediles ¿qué más nos daba? El árbol que nace torcido no hay quien le enderece, y eso precisamente le ha pasado a nuestro Ayuntamiento, que no ha nacido derecho y por lo tanto hace las cosas a izquierdas, y de ahí viene esa soledad y esa tristeza que, cual fantasmas de aquellarre, salen por los resquicios de la puerta del Palacio Consistorial bailando una lúgubre danza sobre los tejados de nuestra pobre ciudad.

Se impone una renovación total del Ayuntamiento; el actual, el pobre, no puede dar más de sí, y en su lenta agonía, en sus estertores precedentes de la hora trágica, delirante, y en ese estado febril nos contaminan, nos entristece a los demás.

El pueblo quiere otra cosa, gente nueva, con ideas nuevas que estén capacitadas para regir nuestra Ciudad. Es preciso que del Ayuntamiento de Avila salga la luz que ilumine a España el camino de la nueva vida. Cuanta más tiempo siga el Ayuntamiento actual más responsabilidades tendrá ya que impedirá que otros hombres hagan lo que ellos están demostrando ser incapaces de hacer.

¿Faltará mucho tiempo para que desde esta misma sección le digamos: ¡Hasta siempre!

¡Dios no lo quiera! ¡Ojalá sea mañana!

Información municipal

Por falta de número no celebró sesión el Ayuntamiento. Para mañana está citada la Corporación municipal, figurando en el orden del día la provisión de la tenencia de alcaldía, vacante por dimisión del Sr. Pierno, adjudicación de la plaza de conserje del Cementerio, y ruegos y preguntas.

—Hoy se ha reunido la comisión correspondiente para adjudicar las obras de acerado de las escuelas de la calle de Tallistas.

Detenido

La policía ha detenido a Jesús Barroso, prófugo que estaba reclamado por el juez militar del Regimiento de Infantería número 31.

Pasó a disposición de la autoridad militar.

Robo de cerdos

En el término de Santa Cruz de Pisares fueron robados tres cerdos propiedad de Pedro Sánchez. Se ignora quiénes puedan ser los autores del hecho.

Agitación en San Vicente de Arévalo

En San Vicente de Arévalo, y con motivo de la posesión del médico propuesto por el Tribunal, que al fin llegó a realizarse, se formaron algunos grupos de mujeres opuestas a que se adjudicase la plaza al médico que le correspondía. La fuerza disolvió los grupos, pero la excitación es grande en el pueblo.

300 PLAZAS con 3.000 ptas. de guardias de Prisiones. Instancia hasta el 31 de enero. Preparación por Oficiales del Cuerpo SAN SEGUNDO, NUM. 33

Pescadería "La Ría de Vigo"

SAN MILLAN, 3

Merluza 2 pesetas; pescadilla de kilo y medio, 1,25; idem de 500 a 750 gramos, 1,10; idem fina, 0,90; almejas finas, 0,90; calamares, 1,30 salmonetes, 1,25; besugos, 1,20; besuguillos, 0,90; sardinas, 0,65; parrocha, 0,45; chicharros, 0,45; congrio pequeño, 1,60; voladores, 0,50; palometa, 0,50.

Todo medio kilo

Notas militares

Los días 1, 2 y 3 de febrero próximo se verificará la concentración de reclutas del segundo llamamiento de 1933, que serán destinados a los Cuerpos siguientes:

Séptima división

Regimiento Infantería núm. 32, 15; Valladolid.
Idem Caballería núm. 5, 15; idem.
Idem Artillería Ligera núm. 14, 5; idem.
Grupo de Información de Artillería núm. 3, 2; idem.
Parque Artillería Divisoria núm. 7, 5; idem.
4.ª Comandancia Intendencia, P. M., tercer grupo, 4; idem.
3.ª Comandancia Sanidad Militar, tercer grupo, 17; idem.
Sección Móvil de Evacuación y Veterinaria núm. 7, 1; idem.
Regimiento Infantería núm. 26, 15; Salamanca.
Batallón Zapadores Minadores núm. 7, 20; idem.
Regimiento Infantería núm. 21, 10; Cáceres.
Idem idem núm. 35, 11; Zamora.
Batallón Ametralladoras núm. 2, 2; Plasencia.
Regimiento Artillería Ligera número 13, 9; Segovia.
Academia de Artillería e Ingeniería, 5; idem.
Regimiento Artillería Pesada número 4, 10; Medina.
Total, 144 reclutas.

Primera división

Regimiento Infantería núm. 1, 1; Madrid.
Idem idem núm. 6, 1; idem.
Idem idem núm. 31, 2; idem.
Escuela Central de Tiro (Infantería), 1; idem.
Regimiento Carros de Combate núm. 1, 3; idem.
Grupo Infantería del Ministerio de la Guerra, 2; idem.
Regimiento Transmisiones, 7; id.
Grupo de Alumbrado, 3; idem.
Regimiento Ferrocarriles, 1; id.
Parque de Automóviles, 2; idem.
Regimiento Infantería núm. 16, 2; Badajoz.
Total, 25.

(Continuará).

Deben evitar los reclutas, o quienes por ellos se interesen, toda petición que tienda a modificar la reglamentaria forma de distribuir el personal para su destino a Cuerpo. La noticia de los respectivos

Ecos de sociedad

Toma de posesión

Nuestro distinguido amigo, el prestigioso y culto profesor del Instituto D. Luis Muñoz Almansa, nos participa en atento saludo haber sido nombrado director de dicho centro docente.

Ayer a las seis de la tarde se reunió el claustro de profesores para dar posesión al nuevo director Sr. Almansa. Acto seguido, y en la sala de profesores, el nuevo director del Instituto obsequió con un «luch» a sus compañeros de claustro, asistiendo también el catedrático de la Normal Sr. Marín Rodríguez, los profesores de la Escuela de Artes y Oficios señores Vasallo, Veredas y Alberiy y otras muchas personas amigas del Sr. Muñoz Almansa.

Al felicitar al nuevo director del Instituto por la designación de que ha sido objeto, ponemos a su disposición las columnas de EL DIARIO para cuanto las estime necesarias en bien de la enseñanza.

Neerológicas

Nuestro distinguido amigo el virtuoso beneficiado de la Catedral de Santiago de Compostela y paisano nuestro, D. Benito Coca, está recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo del fallecimiento de la señora madre doña María Gutiérrez, ocurrido en Betanzos.

A las numerosas pruebas de sentimiento que se han dirigido a tan querido amigo con ocasión del óbito nulmos la expresión de nuestro sincero pesar, deseando que Dios haya premiado los muchos actos meritorios que durante su vida realizó dicha bondadosa señora (q. e. p. d.)

—Momentos antes de cerrar esta edición nos llega la noticia de haber fallecido repentinamente en San Pedro del Arroyo el propietario de aquella localidad D. Maximiliano Robledo, persona muy estimada en aquella región donde su muerte ha sido muy sentida. La conducción del cadáver al cementerio se verificará mañana a las cuatro de la tarde en el citado pueblo.

Descansen en paz y reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Aniversarios

Se cumple el primero y segundo aniversario respectivamente del fallecimiento de D. Cipriano Fernández y D. Nicomedes Galán.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

De días

Hoy los ha celebrado la distinguida señora doña Elvira González de Abellán (D. Manuel).

—Ayer los celebró doña Pez Vera Zamora de Hidalgo (D. Juan).

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la joven esposa de nuestro buen amigo, don Julio Hidalgo, nacida Pilar Canals.

Tanto la madre como la niña se encuentran en perfecto estado.

Nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres.

puestos, no puede ni debe ser conocida hasta el momento que las disposiciones establecen, y directamente por los interesados; es decir, sin la innecesaria actuación de los intermediarios.

Conferencias de Orientación Social

El próximo sábado, a las siete y media de la noche, tendrá lugar en el Salón de Actos de la Casa Social Católica la segunda conferencia del Curso de Orientación Social a cargo del elocuente e infatigable propagandista obrero, don Quintín Pérez Liébana, del Secretariado del ISO (Instituto Social Obrero de Madrid) que desarrollará el siguiente tema: «Deberes del patrono y del obrero».

La fama de que viene precedido el Sr. Pérez Liébana, por haber tomado parte en muchos actos de propaganda, especialmente por haber pronunciado un interesante y profundo discurso en el acto recientemente celebrado por el ISO en el Teatro de la Comedia de Madrid, hace que haya verdadera expectación para asistir a la conferencia del sábado.

Las invitaciones pueden recogerse en la Casa Social Católica desde las dos de la tarde.

La Junta directiva de esta entidad nos ruega hagamos público que los señores que concurren a la conferencia del pasado sábado se den por invitados.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290
Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Una visita

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción la visita del agente de la importante empresa de publicidad «Alas», D. Marcos Benito, quien viene en viaje de propaganda de la citada entidad, y trabajando al propio tiempo artículos de reclamo. Deseamos que la estancia en Avila le sea grata.

Testimonio de gratitud

El coronel de la Guardia civil y buen amigo nuestro, D. Fulgencio Gómez Carrión, nos remite una atenta carta con ruego de que hagamos público su agradecimiento a las numerosas personas que se han interesado por él en el curso de la grave enfermedad que ha padecido. De dicha carta son los siguientes párrafos:

«Han sido tantas las personas de toda clase y condición que, durante mi enfermedad, se han dignado interesarse por mi salud, que aprovechando mi estado de franca convalecencia, me apresuro a testimoniarles de un modo general, expreso y público, mi inmensa gratitud por el honor que me han dispensado todas ellas, pues desde el pobre de solemnidad hasta el aristócrata distinguido, me han demostrado gran estimación y aprecio, a cuyos sentimientos correspondo con igual intensidad.

Es también mi deseo expresar mis protestas de admiración, cariño y simpatías hacia la Ciudad de AVILA y su Provincia, por cuya prosperidad y engrandecimiento haré siempre fervientes votos y al para su logro tuviese yo ocasión de prestar mi modesta cooperación y apoyo, con sumo gusto lo haría».

Celebramos que el estado de franca convalecencia en que se halla dicho señor continúe hasta su total restablecimiento.

El ministro de Hacienda asegura que no hay motivo de alarma en la baja de la peseta.—Se reproducen los incidentes estudiantiles

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 25, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente:

Las temperaturas de Avila han sido: máxima 1 grados y mínima 4 bajo cero. Temperaturas extremas: máxima 16 grados en Sevilla y Huelva y mínima 7 bajo cero en Zamora y Palencia.

En toda la Península aparece el cielo con nubes y ha llovido ligeramente en Levante y en las cuencas del Duero y del Ebro. Tiempo probable: Cantabria y Galicia, vientos del tercer cuadrante y lluvia. Cuenca del Duero, centro de la Península y Extremadura nieblas, lloviznas y quizás nevadas; resto de España cielo con nubes.

Reuniones en el Parlamento

—Esta mañana se reunió en el Congreso la Comisión de Agricultura prevaleciendo una enmienda del Sr. Azpeleta por la que se pide que la renta que haya que satisfacer a los propietarios no sea la catastral sino la justa.

También se reunió la Comisión de estatutos continuando el examen de la posesión de Alava.

Por los ministerios

—El ministro de Hacienda recibió a los periodistas al medio día y

Florentino Rodero

Fábrica y almacén de curtidos
Despacho: Corriño, 30.
SALAMANCA

Zapateros, Guarnicioneros!

Esta casa os resuelve el problema de los malos negocios; en calidad y precios afinados nadie le aventaja, plazos lo que necesitáis: 30 días, 90 días, hasta seis meses. Dirigiros hoy mismo a esta Casa.

FLORENTINO RODERO
Corriño, 30.

Armas y explosivos

BADAJOS.—Dicen de Siuella, donde habita el célebre doctor Vallín, que ha sido encontrado gran número de armas y explosivos. Se ignoran por el momento más detalles.

Hallazgo de una bomba y de un hombre amordazado

CADIZ.—Junto al palacio arzobispal ha sido encontrada una bomba y al lado, maniatado y amordazado un sujeto. Este dijo llamarse Francisco Navas.

Se le asistió de fuerte excitación y síntomas de asfixia. Declaró que varios individuos le obligaron a colocar bombas y como se negara le apalearon y amordazaron, dejándole abandonado.

En la capital se acabó el carbón

VALLADOLID.—La junta directiva del gremio de carbones anuncia al público, por medio de la Prensa local, que debido a la falta de existencias, se verán obligados a cerrar los establecimientos si no se consigue abastecer el mercado de mercancías, pues existe dificultad para obtener de las compañías ferroviarias el material necesario para el transporte. Añaden que el carbón de antracita está ya agotado. Los directivos del gremio visitaron al gobernador, quien les prometió intervenir cerca de la compañía.

les manifestó que se habían tomado medidas con relación a la brusca baja de la peseta. Añadió que las medidas adoptadas por los Estados Unidos para reducir el valor del dólar en relación el oro han ocasionado una nueva baja en su moneda, lo que, a la vez, ha repercutido en la libra esterlina y en la moneda de otros países, pero afirmó que no hay motivo ninguno de alarma por la repetida baja de la peseta.

—El Sr. Alcalá Zamora ha salido para Priego donde permanecerá unos días.

—El ministro de Instrucción ha cursado órdenes a Zaragoza para que se levante la clausura de los centros docentes y de los locales de la F. U. E. otorgando a éstas las representaciones escolares que antes tenía. El Sr. Pareja ha dicho que el Gobierno va a adoptar medidas para evitar que los conflictos estudiantiles se reproduzcan con la actual frecuencia.

—El ministro de la Gobernación recibió a una comisión de funcionarios civiles.

—El subsecretario de Gobernación habló con los periodistas a los que dijo que se había recibido un telegrama del Sr. Cano Coloma rectificando el que envió el día 14 de diciembre en el cual se contenían acres censuras contra la conducta del gobernador de Valencia. El Sr. Martínez Barrio le ha contestado con otro congratulándose de la rectificación.

—El ministro de Estado recibió esta mañana al Nuncio de Su Santidad Monseñor Tedeschini.

—El ministro de la Guerra recibió, entre otras visitas, la del moro notable conocido por «El Gato» a quien acompañaba el alcalde de Alhucemas.

Los estudiantes

—Esta mañana se reprodujeron los incidentes estudiantiles en diversos centros docentes, registrándose colisiones entre estudiantes católicos y de la F. U. E., de las cuales resultaron algunos heridos leves y contusos que fueron asistidos en las Casas de Socorro.

El cambio

El cambio de la moneda extranjera en el día de hoy y en el mercado de Londres ha sido el siguiente: Libras esterlinas: 39,09 ptas. Dolares 7,85; francos: 48,82 y francos suizos 240,99.

En Zaragoza

ZARAGOZA.—En la Facultad de medicina promovieron esta mañana los estudiantes nuevos alborotos resultando dos lesionados. Una comisión de estudiantes ha visitado al gobernador para protestar contra la ingerencia de elementos extraños dentro de la Universidad.

Noticario de Barcelona

BARCELONA.—En la Audiencia se ha visto la causa contra Pedro Roso por un intento de atraco a mano armada verificado en un estanco, cuyo dueño se defendió y pudo, con ayuda de los policías, detener al atracador. Se ha demostrado que éste fué también uno de los atracadores de la casa Padró donde resultó muerto un atracador y un transeunte. El procesado ha sido condenado a dos años y un día de prisión por tenencia ilícita de armas y a cuatro meses y un día por intento de atraco.

—En el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa contra un matrimonio y un hijo de este que se dedican a la confección de bombas. Al muchacho, por ser menor de edad pues cuenta 18 años, se le han impuesto seis meses de prisión preventiva y a las dos conyugados años de cárcel a cada uno.

Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

